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「醫員陣線」須解釋八惡行 或被撤登記

●「醫管局員工陣線」主席余慧明去年8月底曾呼籲抵制全
民自願檢測計劃。 資料圖片

香港文匯報訊（記者鄭治祖）黑暴期間成立的
「醫管局員工陣線」，於去年抗疫的關鍵時刻發動
醫護罷工，更故意抹黑特區政府防疫工作，一直被
外界質疑違反工會職能。「醫管局員工陣線」代理
主席陳國誠近日向傳媒確認，已於本月接獲勞工處
轄下職工會登記局的信件，並須於明日或之前就過
去8項活動提交資料。據悉，有關活動涉及醫護罷
工、非法「初選」等。勞工處發言人昨日表示，登
記局不評論個別案件，但若有職工會違反《職工會
條例》或其會章，不排除取消其登記。
據傳媒報道，職工會登記局本月初向「醫管局員
工陣線」發信，要求該會在周五前就過去8項活動

提交資料。

涉發起罷工杯葛安心碼等
據悉，有關活動包括該會於去年2月發起要求特

區政府「封關」的醫護罷工、前主席余慧明參與
非法「初選」、今年5月舉辦的一場「放映會」、
曾與「支聯會」副主席鄒幸彤一同擺街站、呼籲
杯葛「安心出行」應用程式、抹黑科興疫苗成效
等。
據報，該會擬於限期前作回覆，但仍在討論具體

細節。陳國誠日前在回覆傳媒查詢時則確認接獲信
件，並稱正與律師商討對策，暫無其他補充。

官方：倘違法違章會DQ
勞工處發言人昨日回應傳媒查詢時表示，職工會

登記局於本月3日向一間已登記職工會發出信件，
要求就其曾進行的活動提供資料。由於跟進工作仍
在進行，登記局不評論個別個案，但強調若有職工
會違反《職工會條例》或其會章，登記局定必嚴肅
跟進，不排除取消職工會的登記。
職工會登記局上月中曾以違反《職工會條例》為

由，取消「香港言語治療師總工會」的登記。該團
體5名骨幹早前被警方拘捕，涉嫌串謀發布、分
發、展示或複製煽動刊物。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）24名港
島區議員早前完成宣誓，當中灣仔區議會
主席楊雪盈等7人早前收到特區政府函
件，質疑其宣誓的有效性，有關人等須提
交額外資料。特區政府昨日發表聲明表
示，經考慮有關人等的書面回覆及所有相
關資料後，監誓人根據全國人大常委會關
於香港基本法第一百零四條的解釋所訂下
的原則及相關法律規定，確定該有效性存
疑的7人宣誓無效，即意味該7人喪失區
議員資格。
特區政府按照《2021年公職（參選及任

職）（雜項修訂）條例》的要求，於上周

五安排港島中西區、灣仔區、東區和南區
四個區議會的區議員宣誓。當日出席的24
名區議員在儀式上逐一宣誓擁護基本法、
效忠特區，並由民政事務局局長徐英偉作
為行政長官授權的監誓人監誓。
特區政府昨日發表聲明表示，經考慮

有關區議員的書面回覆以及所有相關資
料後，監誓人根據全國人大常委會關於
香港基本法第一百零四條的解釋所訂下
的原則及相關法律規定，確定灣仔區的
楊雪盈、梁柏堅；東區的韋少力、蘇逸
恒、陳榮泰、黎梓欣；南區的彭卓棋宣
誓無效。

聲明強調，宣誓具有法律約束力，宣誓
人必須真誠信奉並嚴格遵守法定誓言。宣
誓人若作出虛假宣誓或在宣誓之後從事違
反誓言的行為，須依法承擔法律責任。
根據全國人大常委會關於香港基本法

第一百零四條的解釋，擁護基本法和效
忠香港特區是宣誓必須包含的法定內
容，也是參選或者出任相應公職的法定
要求和條件。
該解釋並列明「未進行合法有效

宣誓或者拒絕宣誓，不得就任相
應公職，不得行使相應職權
和享受相應待遇」。

楊雪盈等7人宣誓無效喪失區議員資格
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鄧炳強：國安法可查黃色黃色經濟圈
批借經營包裝政治 分化市民損自由經濟

攬炒派鼓吹所謂「黃色經濟圈」，企圖在市民

日常消費中滲透反中亂港、煽動仇恨政府的思

想。保安局局長鄧炳強昨日在立法會回應議員有

關質詢時表示，特區政府會以證據為本，情況如

牽涉國家安全會引用香港國安法，並指即使政府

過往甚少引用煽動意圖罪，但激活部分法例是因

時制宜，並強調政府違法必究，同時會適時檢討

法例。多名政法界人士昨日接受香港文匯報訪問

時表示，所謂「黃色經濟圈」公然宣揚反中亂港

信息，更愈來愈猖獗，呼籲警務處國安處接手處

理。

●香港文匯報記者 鄭治祖

●保安局局長鄧炳強認為，可以用國安法調查有政治立場的商業
機構。 中通社
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●●灣仔區議會主席楊雪盈昨灣仔區議會主席楊雪盈昨
日被取消資格日被取消資格。。 資料圖片資料圖片

涉違規黃店摘錄
借出場地作非法「初選」票站
龍門冰室

Villa Villa Cafe & Bar

桔梗

Let's Jam一起果醬

嘆甜品

沸滷嗱喳麵

留白Blankcafe

金滿都越南餐廳

VII Drip & Brew

葵涌廣場孖寶車仔麵

王藝琳醫生診所

力恩補習社

為涉違法的「612人道支援基金」籌款
天園餃子

番茄師兄

無要求食客使用「安心出行」
甚至貼出「拒絕監控軟件」告示
一日三餐

天園餃子

光榮冰室

龍門冰室

今年仍在煽仇和支持反中亂港
壹碗壹碟

註：首項的資料來源為公民黨facebook

整理：香港文匯報記者 鄭治祖

熊屋‧刺身‧料亭

GLOs Cafe by fooody 伙食工業

Dessert at Desert

Explorer Fusion Restaurant

Cinpou

馬灣燦記茶室

龍江川粵菜館

餃子店

Metal bar feat GPS

基隆茶餐廳

開餐Dine Inn

八福

泰基隆

基隆茶餐廳

百味川

越男仔

阿木台灣麵

雞蛋屋

立法會議員謝偉俊昨日在議會向官員提出質詢，討論網上煽動及號
召攻擊商業機構行為。

他指出，時有網民號召群眾集體中傷、污衊、醜化及抵制敵對陣營商
業機構，已嚴重妨礙商業機構公平競爭及正常經營，又批評所謂「黃色
經濟圈」是以經濟包裝的政治活動，若只以傳統的刑事條例處理相關行
為，是不切實際的，敦促政府研究及制訂對策，包括考慮以香港國安法
處理相關問題。

表明倘涉犯罪會執法
鄧炳強在回應時表示，執法行動須以證據為本，如有犯罪行為，執法
部門會採取行動，並強調社會須警惕「顏色經濟」，以「經濟詞彙」包
裝「政治運動」，做法分化市民和損害香港自由經濟。任何違法行為均
受規管，包括刑事恐嚇罪、煽動文字罪、管有煽動刊物罪、香港國安法
等條例也可運用。
所謂「黃色經濟圈」過去一直大肆鼓吹反中亂港的思想及舉動（見

表），不少政法界人士都認為執法部門應該跟進。
民建聯立法會議員梁志祥接受香港文匯報訪問時表示，反中亂港勢力
經常將「經濟自由社會」掛在口邊，實則是以「做生意」為名策劃、煽
動反中亂港行為，包括公然借出地方作為違法「初選」票站、支持
「612人道支援基金」等反中亂港組織、煽動仇恨等，這些行為不排除
已涉嫌觸犯香港國安法，警務處國安處應接手調查。

政法界促國安處查處
工聯會立法會議員郭偉强表示，雖然香港國安法落實逾一年之久，但
反中亂港勢力轉成滲透式活動，並且發展所謂「黃色經濟圈」，以做生
意為名，卻一再宣揚反中亂港信息，例如借出店舖給反中亂港勢力進行
違法「初選」，及擺放各種反中亂港宣傳單張等，但執法部門還未採取
拘捕行動，令所謂「黃色經濟圈」愈見猖獗，冀警務處國安處嚴肅處
理。
執業律師、中國人民大學法學博士黃國恩表示，所謂「黃色經濟圈」
損害經濟及製造社會撕裂，最致命的是支持反中亂港活動，包括借出店
舖做違法「初選」票站、捐款予「612基金」「支聯會」民陣等亂港組
織甚至協助眾籌，又在店內騰出空間貼出反中亂港信息，煽動仇恨，使
市民憎恨警察、特區政府及中央政府等，這些具體行為都可能涉嫌違反
香港國安法，故警務處國安處應嚴正執法，依法查處。

香港文匯報訊（記者黃書蘭）記協涉嫌在黑暴期間縱容黑
暴假記者阻礙警方執法，更大肆抹黑特區政府及香港國安法，
令人質疑有關組織的組成及目的。保安局局長鄧炳強昨日認
為，記協可考慮公開財務狀況及會員名單以釋除公眾疑慮。不
過，記協昨日發聲明回應時只公布了會員分類，並無提及財務
狀況。多名政界人士昨日接受香港文匯報訪問時表示，記協的
回應令人質疑是「身有屎」，才會「死雞撐飯蓋」。
鄧炳強昨日表示，很多市民都質疑記協是否有特別政治傾

向、是否認為任何人都是記者等，認為記協應主動澄清過去5
年是否有進入校園宣揚政治傾向，公開近年是否有收受外國政
治團體捐款，並應開誠布公，在撇除個人資料下公開會員名
單，以釋除公眾疑慮。

記協只公布人數及類別
記協其後在facebook發布數百字的聲明，但只斟酌會員類別
問題，稱記協有效會員共有486人，包括正式會員331人、學
生會員56人，另有退休會員及永久會員共43人等，但就對是
否有進入校園宣揚政治傾向、近年是否有收受外國政治團體捐
款隻字不提。
記協主席陳朗昇之後會見傳媒，聲稱記協從無收過外國勢力

一分一毫，而賬目已在會員大會公開，及已提交至職工會管理
局，政府部門可隨時查閱，「從來都唔係秘密」云云。

政界促不應廻避釋眾疑
工聯會九龍東總幹事鄧家彪表示，記協長年與維護記者權益

背道而馳，在修例風波期間已醜態盡露，不斷為「黑記」背
書，更多次公然詆譭警方執法，助長黑暴分子的氣焰，與反中
亂港勢力沆瀣一氣，更令人質疑是否有勾結外部勢力。
他質疑，記協聲稱其會員總數不足500人，卻能在市區營運
會址，自然令人質疑其資金來源。記協除了要向市民交代是否
有收外力資助，更應交代其是否有收受《壹傳媒》創辦人黎智
英等反中亂港分子的捐獻。
新民黨中委李梓敬表示，記協作為記者工會，在大量所謂

「記者」在修例風波期間涉嫌阻礙警方執法，以至《蘋果日
報》拖糧、員工欠薪等事件中，一直視而不見，故記協是否有
政治取態，已是「路人皆知」。
他認為，若有記者組織收受外部反華勢力資助，以外國利

益出發，故意包庇、助長危害國家安全的假新聞傳播，後果
不堪設想，更是嚴重罪行，奉勸記協應主動交代，勿再轉移
視線。
青年民建聯主席施永泰表示，記協未有交代近年有否收受外
國政治團體捐款，亦未有交代有否進入校園宣揚政治主張，令
人質疑其自知理虧，卻仍抱着僥倖心態，只作出選擇性回應，
難免讓市民失望。若記協問心無愧，就不應再三迴避，而應早
日開誠布公，釋除公眾疑慮。

●●記協主席陳朗昇記協主席陳朗昇（（右右））會見傳媒解畫後仍未會見傳媒解畫後仍未
能釋除公眾疑慮能釋除公眾疑慮。。左為李月華左為李月華。。 資料圖片資料圖片


